AÑO I

Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 10 (Teléfono núm. 20)-LUGO

Núm. 57

Una huelga màs fracasada

La lucha entablada entre las Empresas bancarias y el persona lde las mismas sindicado, que se agrabó con la declaración de huelga general que han planteado los empleados, parece tocar a su término. La mayor parte de los Bancos están funcionando casi normalmente con el personal que ha permanecido adicto, el personal readmitido y con sucursales de provincias y el ingreso de nuevos empleados que han sido admitidos para sustituir a los que han abandonado voluntariamente sus puestos para secundar las órdenes del Comité de huelga.

Virtualmente, huelga está vencida. Y nos encontramos frente a frente con una experiencia más, harto dolorosa, y sin duda con un desengaño más, de lamentables consecuencias.

Habían conseguido realizar algunas mejoras, por las que venían desde hace tiempopugnando con legitima aspiración y hasta conlegitimo derecho. Las empresas, por lo me nos muchas de ellas, se avineron a dar satisfacción a las reclamacionea de sus empleados. Pero éstos, mal aconsejados, o considerando fácil el triunfo por la poca resistencia que encontraron en las primeras gestiones, han impuesto nuevas exigencias, al parecer inaceptables, y pretenden imponer condiciones que han sido rechazadas de plano por excesivas y fuera de realidad.

Los empleados, pues, se han encontrado con la resuelta negativa de las Empresas, y al declarar la huelga, produciendo una honda perturbación en las operaciones bancarias, con daño para el público, se han encontrado también con que la opinión, en ved de prestarles apoyo con su simpatía—único medio de conquistar el éxito—, se les ha puesto enfrente. Y es que el interés, muy legítimo siempre, de un millar de personas no puede sobreponerse al interés colectivo de algunos millones de ciudadanos españoles. En esa gran verdad han debido inspirarse los organizadores de la huelga bancaria antes de lanzarse a la ventura de promover un conflicto en el

Ese caso lo hemos visto confrecuencia, y añadiremos que lo hemos visto con pena. Fracasó la huelga de ferroviarios, y todavía se está: suplicando la readmisión de los despedidos. Francasó la huelga de Correos, y aún están en la calle unos centenares de empleados.

Es lógico que a los que voluntariamente se ofrecen a sustituir a los huelgistas, prestando servicios escen sumisión y solicitan el reingre-desaprensivos. so sin condiciones.

un caso idéntico. La normalidad se salubridad. Las moscas amontonava restableciendo en el servicio de a das sobre aquel cúmulo de basuras. los Bancos, y se considera tocando y carnes en putrefacción, son mu- ningún tiempo. a su término la huelga.

rosa por sus tristes consecuencias. puedan sufrir los que han originado la perturbación y el conflicto; pero carse, y a él hay forzosamente que rendirse.

El Teniente Dapera

SU PASO POR LUGO

En el correo de anteayer pasó por esta estación, procedente de Melilla y con destino a El Ferrol, el teniente de intendencia D. Pedro Dapena y Torrente, muy querido amigo nuestro.

El Sr. Dapena, como saben nuestros lectores, fué condenado recientemente por el Cosejo Supremo de Guerra y Marina a tres años de prisión, como consecuencia del desastre de Marruecos.

Cumplirá su condena en el Castillo de San Felipe de la ciudad departamental.

estación de esta capital por varios brá atender a nuestra excitación de uno de los bellos ejemplares de su amigos que tenian conocimiento de hoy, limpiando y saneando el Regueisu paso para aquella ciudad.

MÉDICO Especialista en PARTOS Rayos X

Consulta de 12 a 2 Puerta de Santiago, 32-1.º

(c) Ministerio de Cultura 2005

BIOGRAFÍAS GALLEGAS

LIV

DÍAZ FROILA

Puede ser considerado, con justicia, el verdadero fundador de la ciudad de Monforte. Cierto que existía ya el Monasterio de San Vicente del Pino y que éste tenía aquí y allá sus súbditos desperdigados; pero, como Murguía hace notar muy atinadamente, al serle conceel concurso de los empleados en las dido a Don Froila Díaz el señorío de aquella tierra por Don Alfonso VI en el jes de San Vicente. año 1104, comenzó Monforte a vivir como verdadera villa, ya que aquél, en unión de su esposa, Doña Estefania Sánchez echó los cimientos de la villa "colocándola en la falda del monte, mandando labrar para los monjes nuevas casas, y haciendo aquellas muchas y buenas obras, a que aluden los PP. Yepes y Risco en una escritura de 10 de abril del año de 1104. Dióle el suelo el abad Miguel, que gobernaba a la sazón el Monasterio "con cl fin de que concurriesen y habitasen en el pueblo nuevamente fundado, las personas que quisiesen, ordenando al mismo tiempo que hubiese mercado y ferias para la mejor comodidad de los habitantes de Lemos,. Como se ve tratábase de una fundación en toda regla. La donación a Don Froila y su esposa Doña Estefanja aparece hecha por el citado Rey Don Alfonso y la Reina Doña Constanza, el conde Don Ramón y la Infanta Doña Urraca.

No existen noticias concretas y precisas de este Don Froila Díaz, ni su nombre aparece consignado en los distintos Nobiliarios que a la mano hubimos. No faltan autores que afirmen que era muy válido del Rey Don Alfonso, a quien acompañara en sus empresas guerreras contra los árabes. La importancia del personaje parece justificarla plenamente la importancia de la donación y el suscribir ésta no solamente los Reyes sinó los pero ya debía ejercer por aqui su señorío el conde Don Froila o Don Froilán en los días de los hijos de Fernando el Magno, toda vez que, según López

Ferreiro, tenía ya desde 1085 el gobierno de aquella comarca. Entiéndase que habla del gobierno y no del señorio, lo cual es cosa muy distinta. Y que su gobierno debió de ser ejemplar y paternal parece demostrarlo la concesión del señorío, después de muchos años, con el beneplácito y aquiescencia de los mon-

Don Froila Díaz vivió en paz con éstos-por lo menos no aparece testimo--nio en contrario, -y debió llevar a cabo su importante empresa de repoblación, de verdadera fundación pudiera decirse de la antigua villa, ciudad hoy, sin inconvenientes ni dificultades. Todos los indicios (lo único que a través de los tiempos puede guiarnos a falta de documentos fehacientes), revelan en él un hábil diplomático y un entusiasta de su obra, cuya alta importancia era el primero en reconocer.

Todos los autores que en él se ocupan le dan por patria a Galicia y le adjudican el titulo de Conde. Como la creación o fundación del condado de Lemos fué cosa posterior, no sabemos cual de los condados gallegos disfrutaba. Pero que no era personaje de escasa monta demuéstralo, mejor que nada, el hecho de concedérsele con el de Lemos el señorío de Sárria, los dos que tan unidos aparecen después a través de los siglos me-

Créese que debió fallecer entre los años 1120 y 1130. Su nombre merece figurar entre los de los insignes fundadores. Antes de él, Monforte no fué otra cosa que el Monasterio de San Vicente, con mayor o menor número de súbditos o vasallos aquí y allá desperdigados. Con él comienza la vida de la verdadera villa, la que fué en los siglos medios ca-Príncipes, varios obispos y tres abades; pitalidad del condado de Lemos, la que es hoy ciudad floreciente y próspera, llamada cada vez más y de día en día a un envidiable porvenir.

MANUEL MOLINA MERA.

TORRES Y CASTILLOS

Pantón o Masid

Lleva el primer nombre por alzar-

se en Pantón, en la capitalidad-

Ferreira-de su municipio. El de

Masid coresponde al nombre de la

hidalga casa a que hoy pertenece y

de la que son dignisimos y cultos

representantes los señores de Arias

tillos mejor conservados de la pro-

vincia, al extremo de hallarse al pre-

sente habitado sin que en él se eche

de menos nada de cuanto corres-

ponde a una mansión señorial. No

es muy grande, pero es curioso y

a fines del siglo XVIII pertenecía, -a

los Lemos, y es interesante por lo

bien entendido de sus defensas y su

forma no común por estas tierras,

siquiera su emplazamiento, en ple-

no valle, haga dudar bastante de su

importancia militar y estratégica en

24 metros de altura por unos 10 apro-

ximadamente, de ancho y es digna

de atención por conservar su alme-

cerca de esta fortaleza o mansión

cinco metros de altura sobre la plaza

vadizo, con el camino de ronda que

corría por el alto del muro circun-

dante, que se levanta, hoy todavía,

como unos diez metros sobre el

sabidas, antiguas y fantásticas leyen-

das, entre ellas la de la mora que

peina sus largos cabellos de oro,

Suponen cuantos se han ocupado

en la descripción de este castillo de

Pantón o de Masid que no debe ser

llevada su construcción más allá del

siglo XV, en lo que al conjunto se

refiere; pues en lo que concierne a

los detalles saltan a la vista algunos

evidentemente posteriores, entre

ellos una ventana plateresca con una

hermosa y característica reja que es

género en la arquitectura de Galicia.

culturas o grabados que en algunas

de sus piedras se advierten no es

cosa de tratar ahora, pues no tienen

estos breves artículos pretensiones

mente a llamar la general atención

sobre nuestras torres y castillos que

BRÉJOME DE PARGA.

como este la merezcan.

De otros detalles, tales como ins-

No faltan en este castillo, las con-

campo exterior.

encantada y prisionera.

La puerta de entrada ábrese a

La torre del homenaje mide unos

pintoresco.

Es este de Pantón uno de los cas-

SALUS POPULI...

Regueiro d'os Hortos

El Regueiro d'os Hortos, ese «caque tenían más probabilidades de rril» como por aquí decimos, donde, según la tradición estuvo situada la casa en que nació nuestro bendito y bienaventurado San Froilán, está hoy convertido en una verdadera amenaza para la salubridad del pueblo de Lugo. ¿No se enteran de es- 🕏 tas cosas en la Alcaldía?

Pues allí, al pie de las murallas, a unos cuantos metros de la Puerta de Santiago y, por tanto, de nuestra Catedral, son arrojados a diario e impunemente los animales muertos, no timables en momentos difíciles, las importa cuáles ni de qué manera fa-Empresas les respeten los puestos, llecidos: gatos, corderos, perros... y, por tanto, que sea muy limitada sin contar otros depósitos de inmunla readmisión de los huelgistas, dicias que allí van acumulando los cuando, vencidos en la lucha, ofre- vecinos más o menos (más bien más)

Y no hay para qué decir el peligro Tal vez nos vamos a encontrar en eque esto representa para la pública. chos millares. Y en este tiempo y Una experiencia más, harto dolo- con la extraordinaria procreación de estos animalitos, no hay para qué Es de lamentar el quebranto que decir que antes de que el verano termine, serán millones de moscas los a naje y por algunos detalles arqueolóque por Lugo adelante se lancen gicos, como es digna de mención el interés público no puede sacrifi- * sembrando la ponzoña mortífera que * también, por su forma circular, la

llevan en sus alas... Llamamos sobre esto la atención il de la Alcaldía, en primer término porque creemos un deber en nos-g otros el hacerlo, y en segundo, por- de armas, y otra puerta, más arriba que creemos que es en ella otro de- aun, comunicaba, por un puente leber el remediarlo.

Bien está el invitar a establecer puestos de refrescos en el Parque en construcción; pero creemos que no está de más esto otro, pues importa; poco que al exterior vistamos flamante levita si por dentro llevamos las lacras más hediondas.

Mientras el Sr. Alcalde propietario atiende-y hace muy bien-a su salud en el balneario de la Toja, creemos que no está demás el procurar por la salud de sus gobernados dentro de casa.

Y ya que nuestras reclamaciones y advertencias encontraron a aquél ? con los oídos tapiados a toda justa petición, nos permitimos esperar del Alcalde interino y nuestro compa-El Sr. Dapena fué saludado en la 7 ñero en la prensa, Sr. Cora, que saro d'os Hortos.

> ¿Verdad que si, querido Don Antonio? Porque de lo contrario va a ser cosa de pedir que atendamos a limpiarnos interiormente, antes que a poner sobre tanta inmundicia la fla- arqueológicas, limitándose únicamante levita y a encasquetarnos el

cilíndrico sombrero de huit reflets. Porque, además, conste que paga-; mos la famosa décima exclusivamente para obras de sanidad e higienización. Y esta es de las más urgentes con o sin: esto es, con décima o sin ella.

Gente conocida

Hemos tenido el gusto de ver en esta capital al Excmo. Sr. Marqués de Prado Alegre, general del Ejército, que mandó en Lugo, como coronel, el regimiento de San Fernando.

Hemos estrechado la mano de nuestro querido amigo el joven doctor en Ciencias D. Alfredo Rodríguez Labajos, quien pasará una corta temporada entre nosotros.

Encuéntrase entre nosotros el acreditado comerciante de Pontevedra, D. Braulio Pérez Crespo, hermano político de nuestro querido amigo, el conocido industrial de esta plaza D. Felipe Pérez Carro, con las bellas niñas de éste Adelita y María Teresa, que se encontraban temporalmente al lado de su tío.

Acompañado de su familia salió para Santander, a donde fué trasladado, el maestro nacional de Lugo D. Félix Mateos.

Procedentes de la capital de la Montaña pasaron por Lugo con dirección a Vivero D. Ramón Rodríguez y su hermano político D. Daniel Vázquez Méndez.

Se encuentra veraneando en Bóveda (Baamonde) el comandante de Ingenieros, D. Andrés Fernández Malat, acompañado de su joven y bella esposa.

Para sus posesiones de San Cosme de Barreiros sale, acompañado de su distinguida familia, el reputado médico de esta capital D. Angel Roca Novo.

También salió de veraneo con su distinguida señora y sus hijos, el director del Instituto general y Técnico D. Salvador Velayos.

El Club Navia de Suarna celebró el 15 del pasado julio, en obsequio de sus asociados una brillante matimeé bailable en los jardines de la Polar, que se vieron, con tal motivo, muy concurridos.

El mismo día celebró sesión en los salones del Centro gallego, la sociedad Hijos de Goiriz.

En el orden del día figuraban la lectura del acta de la anterior, el balance del semestre y correspondencia y asuntos generales.

En junta de elecciones recientemente celebrada por la Sociedad Unión de San Símón y Samarugo, fué elegida para regir sus destinos durante el presente ejercicio social, la siguiente junta

Presidente: Constantino López Váz-Perteneció en lo antiguo-y aun quez.

Vicepresidente: Jesús Cillero. Secretario: Antonio Román Cuba. Vicesecretario: Jesús Carballeira Seijo-Tesorero: José Baamonde. Vicesecretario: Antoni Paz.

Vocales: Luis Vázquez; Manuel Rego; Rosendo Gutín; Manuel Fernández; Rosendo Ramil; Jesús Pernas López; José M. Fernández; José Cortiñas; José García; Jesús Coba López.

Suplentes: Anguel Pérez; Salvador Ramudo; Ramón Prieto; José Díaz García; Gerardo Prieto.

Comisión de Glosa: Salvador Villarino; Antonio Yañez; Jesús Rouco Gon-

Licencias de caza

Durante el pasado mes de Julio fueron expedidas, por el Gobierno civil de esta provincia 130 licencias de caza, de las cuales corresponden a esta capital las de los Sres. D.:

Angel Veiga Piñeiro, Francisco Alfonso Prado, Camilo Santos Barreiro, Emilio Mora Clavería, Manuel Reboredo Blanco Diosdoro Pérez Casado, José Basanta Santomé, Ramón Barrera, José López Rodríguez, Liborio Revilla Castro, Jesús Prósper Ros, Rafael Fernández Cardoso, Manuel Ceide Rodríguez, Ramón Blanco Rodríguez, Faustino Julio Abuin, Manuel Pérez Vidal, Marcos Gredille, José Marin Pasalodos, José Rodríguez Tallos, José Cobreros de la Barrera, Antonio Díez Lage, Andrés Díez Lage, Alejo Madarro López, José Magadán López José García Vázquez, José Rodríguez Pérez, Jesús Souto Traseira, Domingo Romay Santos, Alejo Doel, Luís Pazos Cid, Luis Castro Ves, Luís Villarreal Truán José Alvarez Rodríguez, Germán Rodríguez Pérez Francisco Javier Pardo y Antonio Ruas Castro.

QUETHIES V SOUTHEDICO DE LUS Hermanos/ROOA

Consulta especial en enfermedades de Pulmón, Corazón, Estómago, Intestinos, Mujer y Niños. CONDE PALLARES, 3.-2.º

TELEFONEMAS

Madrid 6-15'45.

(Telefonemas de la tarde) De la huelga Bancaria

El duque de Almodóvar del Valle dijo esta mañana a los periodistas que hacen la información de su departamento, que la huelga de empleados de Banca y Bolsa había meiorado notablemente.

Los bancos y las casas bancarias funcionan con relativa normalidad. Apesar de las dificultades con que tropiezan van poniendo al día las operaciones.

Huelguistas readmitidos

Añadió el ministro de la Gobernación que según sus noticias de hoy, habían sido readmitidos al trabajo alguno de los huelguistas.

La Asamblea de Zaragoza

En la Asamblea de empleados de Banca y Bolsa celebrada en Zaragoza se adoptó el acuerdo de no secundar en su movimiento a los funcionarios del Banco Hispano Americano.

Muchos de los asambleistas han devuelto ya sus respectivos carnets al Sindicato libre, al cual pertene-

Accidente automovilista

Hoy ocurrió un lamentable accidente en la carretera de Guada-

Al tomar una curva de dicha carretera, una camioneta que marchaba a gran velocidad, sufrió un vuelco, despeñándose por un terraplén. A consecuencia del accidente hay trece heridos graves.

Alhucemas dice

El presidente del Consejo dijo a los periodistas que había pasado el día de ayer en el campo. Añadió que lo había consagrado a

estudiar la Memoria del alto comisario en Marruecos, señor Silvela.

No llegará un Consejo

Duda el marqués de Alhucemas que pueda terminarse el estudio de dicho documento en el Consejo de

Es muy probable, según él, que haya necesidad de celebrar otro Consejo mañana.

Silvela a España

También considera probable que el Sr. Silvela venga a la Península, con objeto de poner en claro verbalmente algunos extremos que aparecen un tanto obscuros.

Un mitin

En el Frontón Moderno han celebrado un mitin los huelguistas del ramo de Banca y Bolsa, organizado por el Sindicato.

La concurrencia fué extraordina-Pronunciáronse discursos conce-

bidos en términos violentos.

Se dirigieron ataques a las empre-sas. culpándolas de informalidades cometidas durante la huelga y que

únicamente a negocios inconfesa-Algunos oradores dirigieron censuras a la prensa y al Gobierno, que se colocaron, según ellos, al lado de las empresas, lo cual contribuyó a excitar los ánimos determinando la

estas informalidades son imputables

prosecución de la huelga. León Casas dijo que el Gobierno había eludido el cumplimiento de la ley de huelgas.

Se acordó presentar al ministro de la Gobernación las conclusiones del mitin, y protestar de los atropellos, cometidos con algunos compañeros, especialmente de las detenciones lle-

vadas a cabo. Calificaron de parcial al Poder público.

"Cantigas e Aturuxos,,

En Torrelavega

Baracaldo 5-10'30 Dimos el anunciado concierto en Torrelavega.

El teatro lleno de bote en bote. Fuimos aclamadísimos.

Al final de cada audición se nos ovacionó ruidosamente. Vinimos para Bilbao.

En Baracaldo esperábanos casi el pueblo en masa, que nos tributó un cariñoso recibimiento.

Un lunch

En el salón de sesiones del ayuntamiento fuimos obsequiados con un espléndido lunch. Hoy repetimos el concierto dado

ayer. El coro está fatigadísimo.

cionado.

Saludos. En Baracaldo .-- Viguri ova-

Bilbao 6-10'50.

Acaba de celebrarse el segundo concierto de este coro en Baracaldo. Fué una imponente manifestación

de entusiasmo por parte del público. Asistió a dicho concierto el presidente honorario, del Coro, exministro de Fomento y diputado a Cortes por Lugo Sr. Rodríguez de Viguri.

Este fué aclamadisimo. Lo mismo el coro en las diferentes audiciones.

Otro concierto en Santander

Acabamos de recibir un despacho telegráfico de Santander en el que nos manifiestan el deseo de que demos otro concierto alli.

Se celebrará mañana. Lugo y su coro

El presidente de la Colonia gallega de Baracaldo, hijo de Lugo, habló de su ciudad natal representada allí por el coro, en términos de gran entusiasmo y dispensónos extraordinarias atenciones.

VERGNE.

Por todo el mundo

Retratos del ex-kromprinz a dos reales

En Metz, la venta del mobiliario y efectos de Roberto Roechling, antiguo forjador de Thionville, que se había negado a satisfacer la suma de 28 000 francos en concepto de impuesto sobre el aumento de fortunas durante la guerra, sólo ha producido al Estado francés 6 000 francos.

La vasta sala del Coliseo, donde tuvo lugar la subasta, estaba llena curiosos v amateurs.

Se registraron durante la operación numerosos intermedios cómicos.

Así, los presentes se rieron de buena gana cuando un labrador de los alrededores adquirió un par de botas de Roechling por un franco y otros compradores se hicieron con retratos del ex-kromprinz y del general Hindemburg por la módica suma de dos reales.

No quiso separarse del cadáver de su hermana.

En Jausé, cerca de Rennes (Francia). las señoritas Pigeón, hermanas de 40 y 33 años, vivían en un retiro absoluto del mundo; no salían apenas y cerraban su puerta a todo extraño, llevando una existencia miserable.

Precisamente por lo poco que salían, se notaban mucho sus apariciones en las calles de la pequeña ciudad. Y he aquí que desde hace algún tiem-

po, los pacíficos habitantes de Jausé se extrañaban de no ver a la hermana ma-

Pasaban los días y la solterona no dejaba ver su extrafalaria figura. Las lenguas comenzaron a funcionar y aunque al principio la gendarmería no hizo caso, se decidió después, ante la insistencia de las hablillas públicas, a tomar cartas en el asunto, dirigiéndose al domicilio de las Pigeón.

Nada más entrar en la casa, los gerdar mes percibieron un hedor cadavérico. Se

Sobrinos de José Pastor

BANQUEROS Casa fundada en 1776

Coruña, Vigo, Lugo, Orense, Vivero. El Ferrol y Sarria (Agencia)

Realizan toda clase de operaciones de Banca y Bolsa. REINA NÚM. 4, BAJO

Horas de caja: De 9 y 1 2 a 2 y de 4 a 5

CAMARA ACORAZADA CON COMPARTIMIENTOS DE ALQUILER

separarse del cadáver.

dirigiéron hacia la pieza de donde éste provenía y entonces un espectáculo horrible se ofreció a sus ojos.

Sobre un lecho, yacía el cadáver de la mayor de las hermanas, en completa putrefacción y en otra cama durmía la superviviente.

Las señoritas Pigeón, padecían, según

se dice, una locura mistica. Créese que la mayor se dejó morir de inanición y que su hermana decidió no

> El monstruo del lago de Alakali.

En el Club de Pescadores de Allianza (Estadó de Nebraska de Norteamérica) se han recibido informes y detalles para proceder a la caza, por el sistema del arpón, de un "monstruo gigantesco, que frecuenta las aguas del lago Alakali, situado a unos cincuenta kilómetros de Allianza.

Los cazadores y pescadores que han visto este animal mitológico dicen que tiene el cuello tan largo como el de una jirafa y que no mide menos de 30 metros de largo.

Varios exploradores que acomparon una noche cerca del lago, afirman que el monstruo salió bruscamente del agua y persiguió largo trecho al automóvil en que aquellos huían.

-El animal ha dicho uno de ellossoplaba como una locomotora.

Todos están conformes en declarar que el monstruo es anfibio y vive, probablemente, en una caverna.

En los alrededores del lago Alakali pueden verse verdaderos yacimientos de fósiles antediluvianos.

FULANO DE TAL. CUESTIONES SOCIALES

La guerra ha producido más de diez millones de inválidos

Acaba de reunirse en Ginebra, convocada por la Oficina Internacional del Trabajo, la Comisión de técnicos que ha de estudiar la colocación de los mutilados de la gran guerra.

Presidió la reunión M. Albert Thomas, director de la Oficina. Entre los asistentes se encontraban los delegados gubernamentales de Alemania, Francia, Gran Bretaña, Italia y Checoeslovaquia, y los peritos enviados por las grandes Asociaciones de mutilados de Africa del Sur, Alemania, Australia, Austria, Bélgica, Canadá, Francia, Gran Bretaña, Italia, Polonia, Checoeslovaquia y Nueva Ze-

Desde el comienzo de las deliberaciones, todos los técnicos estuvieron de acuerdo en reconocer la importancia del problema relativo a la colocación de los inválidos y la urgente necesidad de resolverlo de modo que los mutilados puedan tener asegurada una existencia digna, que les permita hacer frente a sus necesidades más perentorias.

Entre las diversas soluciones examinadas, se prestó especial atención al sistema de colocación de inválidos que se aplica en Inglaterra, sistema basado en la colaboración voluntaria de los patronos, que se comprometen a facilitar trabajo a una proporción determinada de inválidos por medio de acuerdos que se renuevan anualmente, y que se formalizan con la intervención del ministerio del Trabajo.

A pesar de reconocerse que este sistema ha dado ya importantes resultados, la mayoría de los técnicos se manifestó en favor de la obligación legal de ocupar a los inválidos, teniendo siempre en cuenta las condiciones especiales de cada

En la Memoria perliminar que se leyó eu la reunión de referencia se hace constar que los mutilados de guerra que cobran pensión en los países ex beligerantes se reparten del modo siguiente: Alemania, 1.537.000; Australia, 706.000; Austria, 164.000; Bélgica, 50.000; Canadá, 45.000; Finlandia, 10.0000; Francia, 1.170.000; Italia, 800.000; Polonia, 320.000; Rumania, 100'000; Reino de los serbios, croatas *eslovenos, 194.000; Rusia, 775.000; Checoeslovaquia, doscientos treinta y seis mil; y Nueva Zelanda, 20,000. Total, 4.124.000 inválidos de guerra que están pensionados.

Ahora bien; a estas cifras hay que añadir las estadísticas oficiales, todavía no terminadas, respecto al número de víctimas que la guerra mundial ocasionó en Turquía, Bulraria, Portugal, Hungría, el Japón y en los Estados bálticos. Cuando se tengan estos datos se verá, según asegura los técnicos, que el número de inválidos a causa de la guerra pasa de 10 millones, esto es, un número equivalente a toda la población masculma de España, comprendiendo en ella a miños, adultos y ancianos.

Hasta ahora no se habían publicado datos oficiales acerca de las víctimas producidas por la gran guerra. La estadística de la Comisión de Ginebra es, pues, la opinión del mundo civilizado.

Una estadística que llenará de emoción hasta a los espíritus menos impresiona-

Por teléfono y telégrafo

LABOLSA

Cotización de la Bolsa de Madrid V del día 6 de Agosto de 1923 remitidas por el Banco Herrero VALORES

	VAL	OKES			
Interio	r 4 por 100), serie	F.	000	00
	>	- >	D.	71'2	25
)	eis is 🥱 🔅	>	C.	71'2	25
•		>	B.	71'2	25
>	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	,	A.	71'2	25
Amorti	izable 5 po	r 100.		96'8	55.5179
>	emi		17.	96'8	55
E	xterior 4 pe	or 100.		85'8	30
Accion	es Banco d	le Espai	īa.	588'0	0
Э.	Вапсо І			200	
		merican		00000	0
2	BancoE	spañol (del		1
		e la Pla		247	00
	C.ª Ar	A ROTE OF	# TO be 14 . The	Bydd s	
	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	bacos,	AND ASSESSED	00000	0
Bonos	delBancod		- 12 Tours 1 Year	0000	06556
»	ordinaria		100	SUPER.	
Strategy and the state of the s		iral. Az		L Sui	, ii
	carera			000	0
	preferen	C-40 1-0 C CQC R-12-17 (a)	A	00,0	725 I
				000,0	
Bir Skin	U. E. Ex		,s. (40.00
	Duro-Fe			53,2	J
37	CAN	MBIOS	100	in the	363
		Commence of the same		2501116E	733

 Duro-Felguera 	53,25
CAMBIOS	only the helpfallego
París vista	41'30 32'46 000'00 70'95 00'00 33'20
	CAMBIOS París vista Londres vista Francos suizos Dollars

(Conferencia de la noche)

Politica Pidiendo amnistía

Madrid 6-22'45.

Hoy, al mediodía recibió el presidente del Consejo de ministros un telegrama del presidente del Sindicato de periodistas de Barcelona, interesándole se conceda una amplia amnistía para todos los detenidos por delitos de prensa.

Manifestó el marqués de Alhucemas que estaba dispuesto a estudiar con todo detenimiento el asunto a fin de hacer cuanto buenamente sea posible en obsequio de los referidos periodistas.

Nuevo director general de carabineros.

Hoy tomó posesión de la dirección general de carabineros el general Olaguer, que, como se sabe, desempeñó recientemente la cartera de

Comisión militar a Italia

Marchó para Italia una Comisión militar española que lleva el encargo. de examinar los grandes depósitos de matarial de campaña que han quedado sobrantes de la guerra euro-

Acompaña a la Comisión de referencia el agregado militar italiano señor Marsengo.

Aunque oficialmente no se dijo el objeto del viaje de la referida comisión, sábese a ciencia cierta— y así se aseguró hoy en los círculos políticos-que no es otro más que el indicado.

Responsabilidades milita-

La Comisión designada para depurar las responsabilidades de carácter militar administrativo pidió que se aportasen para su examen, todos los documentos relativos a la inversión de fuertes sumas en cartuchería que resultó completamente inútil a causa de su pésima calidad.

Acerca de una dimisión

La «Gaceta» de hoy publica el decreto aceptando la dimisión al jefe superior de Policía de Barcelona y nombrando para sustituirlo al señor D. Alvaro de Juana.

Este no acepta

Hablando el Sr. de Juana con los periodistas, díjoles que aunque la «Gaceta» publicaba su nombramiento, él no había ido a tomar posesión.

Propónese descansar de una larga vida de actividades y retirarse a la vida privada.

Tiene el pensamiento de marcharse a Vitoria donde terminarálos años que le quedan de vida.

Autorizó a los representantes de la prensa para que hiciesen públicas estas declaraciones.

La subdirección de seguri-

dad.

Mañana tomará posesión del cargo de subdirector del cuerpo de seguridad D. Jeremías Feas.

BANCO DE LA CORUÑA

Capital diez millones de pesetas

Sucursales en Lugo, Ferrol, Santiago, Betanzos y Villagarcía

Li Banco de la Coruña abre cuentas corrienses, admite depósitos, por los que también abona intereses: cede cartes de crédito e ofron pera Ference d'Attranjero, y en general realiza toda Liase de operaciones de Banca y Bolso.

Tiene establecida una sección de CAJA DE AHORROS en la que abona intereses a los beneficiarios, repartiendose importantes premios entre

En Jugo, calle de la Reina, núm. 11

de Consejo ministros

Hablan Alba, el duque de de Alhucemas.-La reunión no ha terminado.

Cerca de las cinco de la tarde comenzaron a llegar, al palacio de la presidencia los ministros para celebrar la anunciada reunión, en la # de seguridad, estuvieron encargacual, como es sabido, se trataba de examinar la Memoria del alto comisario Sr. Silvela.

En pocos momentos se reunieron los consejeros.

A medida que iban llegando eran interrogados por los periodistas. El de Estado, Sr. Alba, encarán-

dose con los periodistas, díjoles: -Voy a quitarles a ustedes una ilusión, la que se refiere a datos informativos de la reunión de esta

Al final de ella se facilitará una nota, pero no podemos enterarles de los acuerdos que se adopten respecto del problema de Alhucemas si efectivamente, se adopta alguno, sin exponernos a que ellos sirvan de norma y guia a los moros rebeldes.

Si hay acuerdos y la prensa los publica es tanto como dárselos a conocer a ellos. Si saben que se resuelve ir sobre el territorio de Alhucemas se les avisa para que se preparen, y si lo contrario, se les coloca en condiciones de que ellos decidan lo que más les convenga.

Y esto—añadió el Sr. Alba—com- la los acuerdos del mitin. prenderán ustedes que no debe hacerse sin grave peligro para el éxito de nuestra acción en Africa.

Interior El conficto de empleados de Banca

El día tranquilo

El día de hoy transcurrió completamente tranquilo. No se registraron incidentes dignos de mención.

En contados Bancos se verifica-Almodóvar y el marqués fron las operaciones urgentes solamente y estas con gran lentitud debido a la escasez de personal competente.

Precauciones

Personal de vigilancia y fuerzas das de la custodia y protección en las oficinas de los Bancos.

Las órdenes que tenían los citados funcionarios eran terminantes. No se permitió a los huelguistas permanecer a la entrada de las ofici-

nas ni de sus inmediaciones, prohición que se extendió inclusive a la estancia de los mismos en los cafés y establecimientos públicos de las cercanías de los Bancos.

Los huelguistas vigilan

Los empleados en huelga establecieron también su servicio de vigilancia a fin de evitar deserciones.

Retenes

Frente al Banco de España y al ministerio de la Gobernación establecieron retenes de fuerzas de Seguridad, dispuestos a acudir inmediatamente al lugar donde fuera reclamada su presencia.

En la presidencia

Una comisión de huelguistas visitó a Alhucemas después del mitin. Dieron cuenta a primer ministro de

Hiciéronle también presente su protesta por las detenciones de empleados llevadas a efecto.

Banco Herrero

> CAPITAL: eestas 15.000.000 Domicilio social. OV EDO

SUCURSALES: Lugo, Zamora, León, Palencia, Benavente, Astorga, Cangas de Onis, Cangas de Tineo, Cudillero (agencia), La Felguera, Luarca, Llanes, Mieres, Moreda (agencia), Pola de Allende (agencia), Pola de Siero, Pola de Laviana, Ribadeo (Lugo), Ribadesella, Sama de Langreo, Tineo (agencia), y Vegadeo (agencia.

Próxima apertura: Pravia

Este Banco, establecido sobre la base de los negocios bancarios de la Casa Herrero y C.a, fundada en 1848, se ocupa de toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA. Ha establecido una CAJA DE AHORROS donde se reciben imposiciones desde una peseta en adelante.

Sucursal en Lugo Piza de la Constitución núm. 17

Horas de oficina: De 9 y media a 2 y de 4 a 5

Tiene una gran importancia desde los puntos de vista militar ypolíticos,

lo que la prensa publica-agregó el ministro de Estado-porque lo leen los moros, como ya sucedió mas de una vez en Beniurraguel.

Por eso hay que proceder con suma discreción.

Interrogado luego acerca de si vendría o no a la Península el alto comisario Sr. Silvela, no dijo nada en concreto.

Puede ser—se limitó a contestar. Depende del resultado del examen de su Memoria.

Precisamente por esto mismo les decía hace un instante que iba a quitarles la ilusión de los amplios elementos informativos que a buen seguro esperarían ustedes acerca de la reunión de esta tarde.

Al aparecer el duque de Almodóvar del Valle fué abordado por los periodistas.

Díjoles que se limitaría a dar cuenta al Consejo de la firma del monarca, llegada hoy mismo de Santan-

Pero ¿no tiene usted nada que decirnos?—le preguntó un periodista. Absolutamente nada. La actualidad saliente es el conflicto bancario y ya les dije a ustedes por la mañana todo lo que sabía.

A los pocos minutos apareció el marqués de Alhucemas. Tampoco fué explícito con los

periodistas. Al darle éstos cuenta de las ma-

nifestaciones del Sr. Alba, hizo un gesto como de contrariedad y sin decir una palabra, excusándose cortesmente con los periodistas, entró en la presidencia.

A las cinco y cuarenta minutos quedó constituído el Consejo. Más tarde daré la nota oficiosa del mismo.

Teléfono n.º 15.

García Prieto prometió estudiar el

En Gobernación

También visitó esta comisión al ministro de la Gobernación señor duque de Almodóvar del Valle. Hiciéronle entrega de las conclu-

siones de la citada reunión. El ministro prometió estudiarlas detenidamente para resolver en justicía lo que proceda, sobre las mis-

Una orden falsa

Súpose que algunos bancos de Madrid recibieron órdenes telegráficas, redactadas con clave, y firmadas por las sucursales de los mismos en provincias, de pagar fuertes

Al tratar de hacerse efectivas púdose comprobar que las referidas órdenes eran falsas en su totalidad.

Hablando con el presidente

El presidente del Sindicato de empleados hizo manifestaciones a los representantes de la prensa. Dijo que se hallaba entusiasmado

del resultado del mitin celebrado. Añadió que dada la situación actual de la huelga, si esta se mantiene cuatro días más, está ganada la

causa de los empleados. Manifestó que las noticias recibidas de provincias, eran excelentes. Alli-dijo no hay huelga pero todo está preparado y previsto para

declararla cuando se estime preciso. Habló también de que en Cataluña, Aragón y Valencia, se declarará la huelga cuando los empleados quieran y no cuando las empresas

Dijo asimismo que las noticias oficiales y las que proceden de los banqueros refiriéndose al reintegro a sus puesto de muchos, empleados

OCULISTA DE LA BENEFICENCIA PROVINCIAL

MIEMBRO DE LA SOCIETE FRANÇAISE

D' OPHTALMOLOGIE

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR LANDOLT, DE PARIS

PARIS y STRASBOURG reanuda su consulta.

De regreso de su visita a las clinicas de su especialidad de

Horas de 10 a 12, escepto los domingos durante el verano.

huelguistas, eran completamente fal-

Puedo asegurar y probar que en los bancos Hispano Americano, Río de la Plata y Credit Lyonnais que son los que mayor número de cuentas corrientes tienen y más cartera, no pasan de dos docenas los indivíduos que permanecieron en sus puestos o se han reintegrado a ellos. La huelga -- continuó - será pacífica en extremo y a ello dedicare-

mos especial interés. Terminó repitiendo que si perdu-

ra cuatro días la actitud del personal, este ganará la huelga.

Acerca de un accidente

Más detalles

Conócense algunos nuevos detalles del accidente automovilista ocurrido hov.

Don Nicasio Martínez Alonso dirigióse a una finca de Navacerrada acompañado de su familia y de doce personas màs de su amistad con objeto de festejar el regreso de uu hijo que había llegado de Melilla.

En la finca de referencia hallábanse otros hijos suyos cortando pinos. Hicieron el viaje en una camione-.

En el pinar comieron y bebieron alegremente, y, al efectuar el viaje de regreso la camioneta volcó en una curva de la carretera, contra la cuneta, dando dos vueltas de campana y despidiendo y aplastando a los que la ocupaban.

En un autamóvil, procedente del Sanatorio de Geréda fueron recogidos los heridos, llevando al inmediato pueblo de Cercedilla a los que no ofrecían cuidado y al Sanatorio de referencia a los que presentaban heridas graves.

Dos muertos

A última hora súpose que habían fallecido dos de los heridos a consecuencia de este accidente, el dueño de la camioneta Sr. Martínez Alonso y uno de los acompañantes, don Fermín Díaz, que llegó a Madrid en el exprés de Segovia.

Piso que se hunde

Un muerto

En la calle de Santa Casilda se hundió un tercer piso.

A causa de este accidente resultó muerto Vicente Amador.

Hay además, algunos heridos. De Barcelona

En los bancos

Comunican de la ciudad Condal que en todos los bancos se han realizado hoy operaciones.

Observóse cierto movimiento en contra del sindicato. Son muchos los empleados que

han devuelto sus carnets como afiliado al mismo, dándose por consiguiente, de baja en él.

En Sevilla

Dicen de Sevilla que han celebrado allí una reunión los empleados de Banca y Bolsa.

Asistieron a ella dos delegados de Madrid. Quedó constituido el Sindicato

provincial. Más de Barcelona Un buen servicio

En la calle del Santo Cristo se celebraba una reunión en un local perteneciente al Sindicato único.

Al enterarse la policía intentó penetrar en el local; pero tuvo que reclamar el auxilio de la fuerza armada.

Ya dentro, se practicó un registro minucioso dando por resultado el hallazgo de armas, mechas para bombas, tubos de vidrio que se supone serían aplicables a la fabricación de explosivos, unas 300 cápsulas de pistola automática y varias postales con los retratos de los asesinos del Sr. Dato.

Primero se detuvo a 13 de los asistentes a la reunión, y después, como consecuencia del registro, fueron detenidos otros cuatro.

Uno que cae y otro que se fuga

En la misma calle, una pareja de la benemérita detuvo a un sujeto sospechoso.

Otro que lo acompañaba logró fu-

Sobre una visita

La comisión inspectora de tribunales de Barcelona manifestó que había girado visitas a los juzgados y a las audiencias para informarse cumplidamente del funcionamiento de dichos organismos.

Habla Portela

El gobernador civil, refiriéndose al registro practicado en el local del sindicato Unico, en el cual se encontraron pistolas y útiles diversos para la fabricación de bombas, dijo que habían sido puestos a disposidel juzgado seis de los detenidos.

Siguen los atracos

En la calle del Rosellón fueron atracados dos jóvenes.

El guardia que detuvo a los atracadores resultó ser el mismo a quien hace poco se premió con 100 pesetas por otro servicio de importancia.

Multas

Durante el día de hoy fueron impuestas algunas multas de 250 a 500 pesetas a distintos individuos en cuyo poder se encontraron armas sin la licencia correspondiente.

Un robo a mano armada

El sábado último iba en una tartana el pagador de las obras de construcción del Palacio Real, llevando 24.000 pesetas para pagar la semana a los obreros.

dividuos en la Gran Vía robándole la mencionada suma.

Como cumplicado en el suceso fué detenido un individuo de muy malos antecedentes que se halla reclamado por el juzgado de Melilla.

Artefacto mortifero

En la maestranza fué examinado un artefacto encontrado en la plata-

Estaba cargado cod 800 gramos de dinamita.

Su fuerza debía de ser enorme y

Bombita en peligro

toros Bombita. Regresa éste de San Lúcar, acompañado de un hijo suyo, de 20 años,

A pesar de ir también con ellos el chofer, parece que quien guíaba el «auto» era el propio Bomba.

dos los ocupantes. Jias costillas y conmoción cerebral. «Bomba« presenta varias heridas en la pierna derecha y en el brazo y ojo

Fueron auxiliados por los ocupan-

tes de otro automóvil y trasladados al domicilio de «Bomba».

El tranvía que regresaba de Erilaña a Sevilla sufrió un vuelco separándose del coche motor una jardi-

ce, presentándose después al juz-

Resultó muerto un soldado llamado José González Martínez.

Exterior Cuba y

asuntos de aquella república. El presidente Zayas no perdona medios de molestar a los yanquis

Ultima hora

Terminó el Consejo a las diez de la noche.

También se acordó prorrogar por tres meses el decreto del marqués de la Cortina sobre tarifas ferrovia-

SUSPENSION

Hasta nuevo señalamiento fué suspendida la vista de la causa instruída en el Juzgado de Lugo contra Jesús Fernández Zas, vista señalada para ayer en nuestra Audiencia provincial.

Gasolina Shell

La de mayor rendimiento del mercado **(:)**

Vendedor: EDELMIRO RODRIGUEZ

Ronda de Coruña 2. (Puerta de la Estación)

Le salieron al encuentro varios in-

Llámase Francisco Cubero.

forma de un tranvía.

sus efectos terribles.

Otro accidente automovilista

Nuevas noticias de Sevilla dan cuenta de un grave accidente de automovil ocurrido al exmatador de

llamado Emilio, su hermano político, y un acompañante.

A consecuencia de un rápido virage, volcó el coche en el puente de La Pájara resultando heridos to-El chaufeur sufre la fractura de va-

izquierdos y su hijo Emilio varias contusiones en la cara y en las ma-El amigo que les acompañaba sufre la fractura del fémur izquierdo.

Accidente en un tranvía

nera en la cual iban varias personas. El conductor llámase José Olmo. Este huyó aterrado ante el percan-

Hay 7 heridos; cuatro de ellos,

Norteamérica

Tiranteces Dicen de Washington que hay gran tirantez de relaciones entre Cuba y los Estados Unidos, a causa de la aprobación por el Parlamento cubano de la ley creando la Latina Nacional y otra relativa a "la intervención de los Estados Unidos en los

desde la aprobación del empréstito de los 150 millones de dóllars.

El Consejo Madrid, 6-22'20.

Examinóse la Memoria de Silvela. Mañana continuará el Consejo. Se acordó que venga a España el ilto comisario.

En la Audiencia

):(

Precio de la petrolera de 36 litros, pesetas 25'50 -: PUESTA EN ALMACEN LUGO :-

(c) Ministerio de Cultura 2005

AYER Y HOY

Dura = e los días 9 al 12 del mes act ual, tendrá lugar la cobranza del segundo trimestre del corriente año, por el Francisco de la Guerra y González Lonconcepto de consumos y utilidades, en a Consistorial de este distrito, así como ambién la de los anteriores.

BOVEDA

Los apéndices al amillaramiento que han de servir de base a los repartimientos de rústica y urbana para el próximo año de # tas. 1924-25, se hallan expuestos al público J en la Secretaría de este ayuntamiento hasta el día 15 del mes actual.

CAUREL

Formados los apéndióes de amillaramiento que han de servir de base a los repartimientos de territorial del próximo público hasta el día 15 del actual en la Secretaría del Ayuntamiento.

Cuando al oscurecer del día 3 del actual se hallaba José Buján Corredoira, vecino de la parroquia de Guimarey, arreglando la hierba que tenía segada en un prado de su propiedad, se presentaron sus convecinos Pedro Carreira Fernandez y Felipe Carreira Ascaríz pretendiendo llevarse dicha hierba. Con tal motivo se originó una reyerta, en la cual resultó herido el primero con dos golpes en la cabeza, que le fueron dados con una hoz, el segundo con un tiro de escopeta en un hombro y el tercero con una pnñalada en la espalda.

Los tres lesionados fueron detenidos por la guardia civil, quien los puso a disposición de aquel juzgado municipal.

RIBADEO

AUTOMÓVILES Y CAMIONES

Julio Desronces

Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos

59 AÑOS DE EXISTENCIA

Esta gran Compañia Nacionnl ha satisfecho por siniestros

ds incendios la considerable suma de 332.956.881'15 ptas.

SEGUROS SOBRE LA VIDA-SEGUROS CONRA IECENDIOS

SEGUROS DE VALORES - SEGUROS DE AUTOMÓVILES

:-: SEGUROS DE ACCIDENTES :-: :-:

ubdirector en la provincia de Lugo: Antonio Sánchez Amandi

(ficinas: Calle de Manuel Becerra, núm, 6-pral.

CINCA DENTAL

Plaza de la Constitución, 18-LUGO

adelantos modernos referentes a la

Trabajos a la Norte Americana

Horas de consulta de 10 de la mañana a 5 de la tarde

Esta Clínica permanecerá cerrada

todo el mes de Agosto

Esta clínica cuenta con todos los

RAFAEL FERNÁNDEZ

DENTISTA

profesión

(c) Ministerio de Cultura 2005

LA UNIÓN Y EL FÉRIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas completa-

mente desembolsadas.

Contrajeron matrimonio en esta villa los jóvenes Severina Villadonga Lacalle y Eustaquio Díaz Echevarría.

A su instancia ha sido trasladado a la

PAYO GÓMEZ 3
TELEFONO, NUM. 422
CORUÑA

CORUÑA

sucursal de Cangas de Tineo, el contador-apoderado del Banco Herrero, don Angel Custodio Granda Ruiz.

En su lugar ha sido nombrado don

En el matadero municipal se sacrificaron, durante el mes de julio último, 83 reses vacunas, con un peso total de 8.050 kiiogramos que según los derechos de tarifa importaron 570,46 pese-

Los días 11 y 12 del actual se celebrarán eu Riulo grandes fiestas en honor a la Virgen del Carmen, patrona de los marinos.

Sus entusiastas organizadores D. Luis Manuel Fernández y D. Manuel Fernández Lanza, están haciendo todos los preaño de 1924-25, hállanse expuestos al parativos para que dichas fiestas resulten con la mayor animación posible, al objeto de que la concurrencia a las mismas se divierta a satisfacción.

> Han fallecido en esta villa la señorita Eloisa Pérez y Pérez, en plena juventud, y la señora doña Antonia López Aguiar, esposa de D. Valentin López.

Descansen en paz.

Sigue actuando con gran éxito en nuestro teatro la compañía de zarzuela y opereta dirigida por los primeros actores Picher y Jiménez.

El domingo pusieron en escena la zarzuela dramática "La cara de Dios," que fué muy bien interpretada por toda la compañía.

El miércoles se repitió la preciosa comedia "Las Campanadas", poniendo además "La leyenda del Monje", ambas obras del célebre poeta y autor dramático D. Gonzalo Cautó.

El numeroso público que acudió al teatro ovacionó grandemente a los artistas e hizo salir a escena al final de las obras al señor Canto, quien recitó unas improvisadas poesías.

Ronda, Coruña 4

TELEFONO, NUM. 40

LUGO

Luis Osés

 $P.\ DENTAL$

Para tratar un asunto importantisimo de interés para la clase trabajadora lucense celebrará hoy martes del actual asamblea general el Centro Obrero.

La Junta de Gebierno del mismo desea de todos los obreros la puntual asistencia.

Dejó de existir ayer en esta ciudad el conocido y acreditado industrial D. Leonardo Carroceda, pe-sona que gozaba entre nosotros de grandes y merecidas simpatías por la bondad de su carácter y la afabilidad de su trato.

Descanse en la paz del Señor y reciban sus deudos, entre los cuales figuran sus hermanos la viuda del Procurador Sr. Gayoso y D. Justo, también industrial prestigioso, el testimonio de nuestro sincero pésame.

PEDID SIEMPRE Jeréz QUINA TESORO. Coñac GLADIADOR. Idem Tres Coronas REAL TE-

Hállase exspuesto al público en la Secretaria del Ayuntamiento de esta capital y Negociado correspondiente, por el término de diez días hábiles y durante las horas de oficina, el padrón de cédulas personales para el presente año.

Se ha designado el monte de Santa Cristina, cercano a Sarria, para las escuelas prácticas que en el

mes de Septiembre próximo ha de efectuar el regimiento de Zamora.

Según afirma un colega local ha sido solicitado de la Alcaldía, en arrendamiento, el campo municipal de feria, con objeto de celebrar en él frecuentes verbenas durante la a temporada veraniega.

Se conoce que los éxitos de la comisión popular de festejos ha puesto los dientes largos a la gente.

Y he ahí un refuerzo, para lo futuro, con el que seguramente no contaba nuestro ayuntamiento. Una partidita más en el presupuesto de ingresos.

La gente se divirte, el ayuntamiento cobra... jy a ver qué vida!

Ha ingresado en la cárcel el carterista Jesús Antón Campo, para sufrir una quincena que le fué impuesta por el señor gobernador, al ser detenido por la policía.

Según nos dicen del Corgo, constituyó una verdadere manifestación de duelo el entierro de la señora doña Antonia Marey Otero, madre política de nuestro querido amigo el secretario del ayuntamiento de Fonsagrada D. Alejandro López Díaz, evidenciándose así el profundo sentimiento producido por la muerte de la anciana señora.

Sirva esto de lenitivo en su dolor al afligido viudo y demás parientes y deudos de la finada a los cuales y especialmente al amigo Alejandro, acompañamos en la profunda pena que les aflige.

JUDICIALES

El día 5 de septiembre próximo se subastarán en el Juzgado de 1.ª instancia de Monforte varios bienes embargados a D.ª Carolina Goyanes González, vecina de la parroquia de Seoane, en este Ayuntamiento, para pago de pesetas.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Sección administrativa envió a la Dirección general, la pretensión de permiso para asistir a oposiciones, de don Florentino Martínez Román, maestro propietario de la escuela de Remesar, en Bó-

La Dirección general ha desestimado la reclamación de D. José Forcello Andrada, maestro propietario de la escuela de San Martín, en Trabada, impngnando el acuerdo de la Sección administrativa de Lugo, que le negó derecho a solicitar cambio de destino por el turno voluntario de traslación en virtud de estar sometido a expediente gubernativo.

La junta de derechos pasívos, remesó la consignación para el abono de las jubilaciones y pensiones de viudedad y orfandad del pasado mes de julio y atrasos en favor de D. Antonio González López y D. Carlos Vidal García, y la Sección administrativa, dispuso el día 3 que por la Habilitación de clases pasivas se abra el pago de las referidas obligaciones. MILITARES

Se ha resuelto que los voluntarios de un año, en cualquier momento de su compromiso, pueden solicitar la rescisión

de éste; pero no podrán contraer otro nuevo en lo sueesivo.

Le fueron concedidos diez días de licencia para Bendia (Castro de Rey) al soldado del Regimiento Infantería de Murcia, de guarnición en Vigo, Eugenio Rivas Grandío.

OPOSICIONES Se ha dispuesto que la edad requerida para tomar parte en la oposición libre y pública de ingreso en el Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado es la de veinte años cumplidos antes de 1 de di-

ciembre del presente año. RELIGIOSAS

Capilla de San Roque. - Mañana miércoles 8 del corriente, dará principio la novena de su Santo Patrono.

Todos los días a las ocho y media de la mañana, se celebrará el Santo Sacrificio de la misa por los fines a la Cofradía, y por todos los que, contribuyan para los referidos cultos, y al toque de oraciones la novena según costumbre.

Día 16 festividad del Santo. Desde las seis, se celebrarán misas rezadas cada media hora, a las nueve y media la del Voto que el Ilmo. Cabildo consagra anualmente al Santo. A las once y media la solemne con orquesta y sermón. A la tarde a la misma hora la novena.

Día 17. A las diez y media de la mañana, misa solemne que el Excmo. Ayuntamiento en nombre de la ciudad consagra al Santo Protector y abogado de la

Día 18. A las ocho de la mañana, solemne aniversario por los hermauos di-

ECOS DE SOCIEDAD

Una boda

Ayer celebróse con toda solemnidad y esplendidez la boda de la bella y distinguida Srta. Marina Páramo y Fernández, hija de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento D. José Páramo, y el joven abogado y funcionario del Cuerpo de Correos D. Carlos López Osorio.

La conmovedora ceremonia celebróse en la S. I. Catedral, ante el altar de la Patrona de Lugo Nuestra Señora de los Ojos Grandes, cuya capilla hallábase lujosa y artísticamente alhajada.

La novia ricamente ataviada y prendida con el simbólico ramo de azahar estaba radiante de hermosura y de felicidad.

Bendijo la unión el Sr. D. Román López Osorio hermano del novio, siendo padrinos la Sra. D.ª Josefa Fernández de Páramo, madre de la desposada y D. Manuel López Oso-rio, hermano del contrayente.

Fueron testigos: por parte de la novia el Excmo. Sr. D. José Benito Pardo Rodríguez y los Sres. D. Manuel Pérez Batallón, D. Antonio Pardo y Pardo y D. Antonio de Cora Sabater; y por la del novio los excelentísimos Sres. Marqueses de Ugena y Prado Alegre, D. Ricardo! Núñez y D. Manuel Fernández.

La concurrencia fué tan numerosa como brillante, recordando entre los concurrentes a las distinguidas señoras de Zapata, Pousadela, Núñez e hija, viuda de Páramo y hermanas, López Noguerol, López Arias, Osorio Díaz e hijas, Vega Barrera, Núñez, y Srtas. de Mato, Fernández (Teresa), Castilla (Obdulia), Núñez Mera (María), de Prieto y Saavedra (Vicenta), Sánchez (Concha), Oñate (Rosita), Pardo y García (Melchora), las hermanas de la novia Aurora, plaza, puede reclamarla del guardia María, Isaura, Carmen y Purita y la hermana del novio Carmiña.

Del sexo fuerte, además de los ya citados, vimos a los Sres. Franco (D. Julio), Silva de Castro (D. Jesús) Campo (D. Julio), Doctor Pousadela, Núñez (D. Juan), Zapata (D. Julio), López (D. Cándido Justo) padre del novio, Pernández (D. Manuel), Pagés (D. Eduardo), Latorre (D. Vicente), Vilabella (D. José), Pérez Casanova (D. Gonzalo), Menéndez (D. Manuel), Pérez Macía (D. Manuel), Macía Valado (D. Antonio), Núñez (D. Joaquin), Fernández González (D. José), Sánchez (D. Antonio), Páramo Losada (don Vicente), López Arias (D. Angel), Serra Bruguera (D. Jaime), Páramo (D. Ernesto y D. Luis), Pardo (don Gerardo), Páramo (D. José), Basanta Llenderrozos (D. José María), López Díaz (D. Dositeo), Sainz (D. Alberto) y muchos otros.

Actuó de juez municipal el abogado y secretario del Ayuntamiento D. Čarlos Pardo Pallín.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido banquete en el Hotel Méndez Núñez, trasladándose más tarde, en coches y automóviles a la Casa de Baños, en cuyos frondosos jardines, oreados por las brisas del Miño se sirvió un espléndido «lunch», en el que no hay para qué decir que se hicieron unánimes votos por la felicidad de los nuevos cónyuges, radiante de hermosura élla y de dicha él.

La tarde se pasó deliciosamente, no decayendo la animación y la alegría hasta que terminó una fiesta que ha de ser inolvidable para cuantos a ella concurrieron.

Los desposados que salieron en viaje de novios a recorrer las principales poblaciones gallegas, se detendrán al regreso unos días en su casa de Villapedre (Sarria) primero y en Lugo después al lado de su familia, para continuar después el viaje a Santander, San Sebastián y París, volviendo a Madrid donde fijarán su residencia.

A la feliz pareja deseamos toda clase de venturas y prosperidades en el nuevo estado que acaban de abrazar y les enviamos nuestra más efusiva felicitación que hacemos extensiva a las familias respectivas.

Notas Municipales

Por referirse a un asunto del cual tratamos en primera plana, recogemos con especial satisfacción lo siguiente de las «Notas municipales» facilitadas en el Ayuntamiento:

«La Alcaldía ha impuesto 15 pesetas de multa a José Vilarino, por arrojar dos corderos muertos en el callejón que da al depósito de maderas sin enterrarlos como está prevenido faltando a lo dispuesto en las ordenanzas municipales».

Celebramos la resolución de la Alcaldía, que viene a demostrar la justicia de nuestras quejas.

La señora o sirvienta que el sábado último dejase olvidado cierta can-'tidad de dinéro en el repeso de la municipal encargado del mismo.

La persona que se le haya, extraviado una chaqueta de paisano, que fué encontrada en la via pública puede recogerla en la oficina del Sr. Jefe de la guardia municipal.

Se traspasa la acreditada fonda CASA DE VILA. Avenida de Moret, 4 Lugo. En la misma informarán.

C. REIGOSA

Cantón núm. 10 - Ferrol

Ampliaciones a plazos y al-contado. — Informes Ruanueva número 15.—LUGO

Balnea io del Incio

--: LUGU :--

Aguas ferruginosas—Arsenicales

Especiales en la anemia, clorosis, dismenorrea, etc., y en las enfermedades nerviosas, neurastenia, histerismo, etc.

TEMPORADA OFICIAL: 1.º DE JULIO A 20 DE SEPTIEMBRE

ITINERARIO. = Ferrocarril línea de Galicia hasta la estación de Bóveda, y desde este punto automóvil del Establecimiento.

Hospedaje desde 8'50 a 13 pesetas, con habitación, comida y servicio. Altura 700 metros sobre el nivel del mar. Para referencias, dirigirse al Administrador del Balneario.

De venta en Farmacias y Droguerías. Médico Director. = Doctor Torresano

Especialista en enfermedades del aparato digestivo y de la nutrición.

GUILLERMO GONZALEZ

- Mariscos de todas clases -Langostas de Foz — — — - - a precios económicos - Comidas y meriendas a la orden -Vinos y licores de las — — —

 mejores marcas -- Manuel Beceira 1, Lugo :=

Dr. R. LOPEZ PARDU ESPECIALISTA

en enfermedades de la

P.EL, SIFILIS Y VENEREAS Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Lugo.-Castelar, 10.-Lugo *******

Si necesita Vd. un RECONSTITUYENTE ENERGICO use Vd. el del Dr Aristegui A los pocos dias de tomarlo: AUMENTA el APETITO RENACEN las FUERZAS DESAPARECEN los VAHIDOS y el DOLOR de CABEZA Con el uso constante del VINO DNA Los NIÑOS crecen Sanos y Robustos Las MUJERES QUE CRIAN se fortifican Las JOVENES ANÉMICAS SE CUTAN Los NEURASTÉNICOS los Agotados por Exceso de trabajo. Los Envejecidos Prematuramente recobran su fortaleza Es un vino riquisimo al paladar De venta en farmacios y Droguerias

LA PROVINCIA

En la imprenta donde se edita este periódico se hacen toda clase de trabajos a precios muy económicos

mejor purgante conocido. Aguas Minerales naturales de

PROPIETARIOS Viuda e Hijos de R. J. Chaverri Lealtac núm. 12.-Madrid



BILLOSES : ANTHERPETICAS "

AVISO: Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerrradas

TELÉGRAFOS

Son de servicio permanente en esta provincia, las estaciones telegráficas de Lugo, Monforte (ferrocarril, enlace) y Ribadeo; completas (hasta las 21) las de Villalba, Vivero y Mondoñedo y Il mitadas (hasta las 19) las de Becerreá Chantada, Fonsagrada, Foz, Palas de key, Quiroga, Sarria Ferreira en Valle de Oro.

Despachos ordinarios .= Cada palabra.0 10.

Urgentes.—Cada palabra, 050. Comerciales dif ridos y madrugada. - Cada palabra, 0 05.

Todo despacho tiene un recargo de El mínimo de percepción para cada

uno es la tasa de diez palabras. Los despachos de madrugada son admitidos a cualquier hora del día o de la noche, para ser entregados después de las ocho de la mañana siguiente.

Los despachos comerciales son admitidos hasta las doce del día, para ser entregados en el mismo día,

TELÉFONOS

I INEA DE CUBA-MEXICO

ra clase, orras calegorías.

debidamente autorizada.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

dar en Cádiz al magnífico vapor correo

por para su despacho en el Consulado.

a Compañía.

rápido y magnifico vapor-correo

Urgentes, fuera de la provincia, las 15 primeras palabras 3 13, cada pala bramás 0, 30.

Compination of the Contraction o

DE BARCELONA

Vapores correos rápidos para Habana y Veracruz

«Alfonso XII»

siendo los precios de los pasejes, incluídos los impuestos:

TERCERA ORDINARIA. Ptas.

El día 1.º de Junio saldrá de dicho puerto el vapor

El dia 21 de Junio saldrá de La Coruña para Hobana y Veracruz, el

También admite pasajeros de lujo (camarotes est eciales) y de prime

Los niños mayores de 10 eños pegarán pasaje entero. Los de 5 a 10

eños, medio pasaje. Los de 2 a 5 años, cuarto pasaje. Los menores de 2

años uno gratis por familia, y los demás comerendidos en esta edad, pa-

garán cuarto pasaje, siendo necesario para acreditar la edad de los niños

e«Alicante»

admitiendo pasaje y carga para Montevideo y Buenos Aires, a transbor-

«Infanta Isabel de Borbón»

El precio del pasaje de tercera clase ordinaria para dichos puertos es

Para solicitar pasajes y demás inform:s dirigirse a la Agencia de la

de Ptas. 400,10, impuestos incluídos; sieddo preciso que los pasajeros se

presenten con una antelación de cinco días a la fecha de la salida del va-

COMPAÑIA TRASATLANTICA: Riego de Agua, o y 5 -La Coruña.

Urgentes, para la provi roia, 18 primeras palabras 1,65 pesetas, cada palabra más 0,15 pesetas.

Ordinarios, fuera de la provincia, las 15 primeras palabras 1,15 cada palabra más 0,10.

Ordinarios, para la provincia, las 15 primeras palabras 0,65 pesetas, cada palabra más 0,05. Madrugadas.-Las primeras cinco

palabras 0,40 pesetas, cada 2 palabras Los avisos de conferencia para fuera

de la provincia 0 60 pesetas, y para la provincia 0,35 pesetas.

Existen estaciones telefónicas interurbanas en Alcalá de Henares, Alfaro, Astorga, Avila, Avilés, Betanzos, Bilbao. Burgos, Calahorra, Castro Urdiales, Coruña, Durango, Ferrol, Gijón, Guadalajara, Haro, León, Llanes. Lodosa, Logroño, Lugo, Madrid, Medina del Campo. Miranda, Monforte, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra Ribadesella, Salamanca, Sama de Langreo, San Esteban, Santander, Santiago. Toledo, Torrelavega, Valladolid, Venta de Baños, Vigo, Villagarcía,

Villaviciosa, Vitoria y Zamora. SERVICIO DE CORREOS

Entrega de apartados: a las 8,30 y de 15,30 a 14.

Entrega en lista: De 9 a 11 y de 15

Habana Veracruz

Pras. 1726

1.709,25

1.555,25

968.25

610,25

Giro postal: Imposiciones: De 8,30 a 10,45 y de 16 a 17 (esta última hora excepción hechas de los días festivos).

Pagos: de 8,50 a 10, 45 y de 15,50

Sa ida de los carteros. a las 8 y a Certificados y paquetes postales: De 8,50 a 11 y de 21 a 22 (esta última hora con excepción de los días fes-

Valores declarados: De 9 a 11. Coja postal de ahorros; Imposiciones y reintegros: Desde las 10 a las 13 y los sábados desde las 19 a las 20.

Los viernes no se verifican estas operaciones. Recogida de los buzones: A las 11 y

Salida del correo de la Administración principal: 5 minutos antes de la de los trenes-correos,

DEL FERROCARRIL

Trenes ascendentes (De la Coruña a Madrid) of the second to no a Rápido (los lunes, miércoles y vier

nes) Llegada a Lugo a las 15, 31. Salida a las 15.36. Correo: Llegada 12,29. Salida 12,39. Mixto: Llegada 25,42. Salida 25,58

Ganadero: Salida 15,50, Ligero: Llegada 20,15. Mercancías n.º 1402. Llegada 9,57. Mercancías n.º 1408. Salida 5,50.

Trenes descer dentes (DeMadrid a

a Coruña. Rápido (los martes, jueves y sábados) Llegada a Lugo a las 8,34. Salida a las 8,59:

Correo: Llegada 12,22. Salida 12,50 Ligero: Salida 15,32. Correo-mixto: Llegada 5.56. Sali-

Mixto-mensajerias: Llegada 17,55. Salida 17,48. Mercancías n.º 1441. Llegada 11,50. Mercancías n.º 1448. Llegada 25,28.

LINEAS DE AUTOMOVILES A Baralla-Administración. Ronda de Castilla, 9. Sale de Lugo a las 15 en

invierno y a las 15 30 enverano. A Villafranca, por Gomeán, Baralla, Becerreá y Nogales. - Administración, Ronda de Castilla, 9. Servicio alterno, Sale los días pares de Lugo y regresa los impares. Salida a las 9, llegadada a los 18,

A Fonsagrada=Salida diaria a las 14, 50; llegada a las 10. A meira por Coto de A.-Avenida

de Moret, 22. Salida a las 14 30, llegada las 9, A Ribadeo, por Villalba, Mondoñedo y Lorenzana. Puerta de la Estación,

6. Salida a las 14; llegada a las 10. A Puertomarín, = Administración. Pmerta de Santiago. Salida a las 15,30, A Vivero.-Los coches de Ribadeo

trasbordan en Villalba. A Mondoñedo, por Cospeito-Puerta de la Estación, 8. Salida a las 14; llegada a las 10,

A Chantada.-Puerta de la Estación, 6, Sale a las 14 y llega a las 10. A Monterroso.=Sale a las 14,50: llega a las 10.

A Castroverde. - Salida a las 15,30; llegada a las 9,30 A Castro de Rey.-Administración,

Roda de Castilla. Sale a las 15 y llega a las 10, A P alas de Rey, - Administración.

Puerta de Santiago. Sale a las 15 y llega a las 9.

A Santiago – (Empresa Freire y Gayol). Sale a las 15,50 y llega a las 11. A Orense.—(Empresa Neutral y Oriente). Sale a las 15,30 y llega

A Villalba.—Puerta de la Estación. Sale a las 17 y llega a las 10.

Imprenta. de LA PROVINCIA

CASA DE BAÑOS Rubine 22, (Riazor) LACORUÑ'A

Todo Lugo lo sabe

Que la unica SASTRERIA

en donde puede encontrarse

economía, elegancia y esme-

radisima confección, es la

SASTRERIA COLECTIVA

(Castillo 13 Bajo)

Nuestro trabajo es la mejor

Esta casa ha sido la que

obligó a modificar en benefi-

cio del púclico los precios

99888888888

Propietario D. Ramón Corrego

garantís.

excesivos

: -: ES LA CASA MEJOR DE ESPAÑA : -:

-: Lo prueba el Diplou a ce Honor obtenido en el Concurso Nacional ::-

Un médico de reconocidísimo prestigio presta servicio gratuíto a los seño-res abonados. En ésta no falta ninguno de los más modernos adelantes que se emplean en todos los casos que la ciencia prescribe a los enfermos al tratamiento hidroterápica ni ninguna de las comodidades que puede apetecer el más exigente turista.

En ámplias habitaciones, bañadas de luz solar, con excelentes condiciones higienicas dependientes entre si y clasificadas en 1.ª y 2.ª hay 60 pilas de. már mol, destinadas a agua de mar y dulce a la temperatura deseada; minero terma-les de Lugo, Carballo Cuntis, La Toja (con sus sales naturales) Arteijo, Caldas de Reyes, Archena. Moyas, Ledesma, Puente Viesgo. etc; baños medicamentosos de algas sublimado gelatinoso salvado. alcalino almidón brea ácido carbónico, (utilisimo en enfermedades del cozon etc., etc.

Especialidad en la preparación de baños artificiales, al frente de cuyos ser-, vicios se encuentra un competente farmacéutico.

En ámplia sala de duchas se administran de aguas de mar y dulce fría y calientes scocesa, circular, alternada, de vapor, trementinada y minero-termales, según las indicaciones de los casos.

Las instalaciones de electrotorapia, masege y pulverizaciones e instalaciones se encuentran en departamentos independientes.

Posee esta casa una espaciosa, limpia y segura playa para los baños de oleaje con elegantes y cómodas casetas. Desde la preciosa serre que domina un pa-uorama en encantador se divisan las frecuentes entradas y salidas de los poderosos Trasatlánticos y a la par que es dicha serre centro de animadas tertulias, es punto de v sta insuperable para contemplar el desfile de bañistas y paseantes de la Concha de Riazor. · Al serviciio del Balneario existe un personal escogido de bañeros y bañeras

garantía de seguridad de los nadadores. Es «La Salud» la casa de Baños más concurrida de la población, y sin dis-

puta la más preferida por los innumerables forasteros que a esta ciudad afluyen, huyendo de los calores estivales del Centro de España

Talleres Tipográficos

PROVIN

(Antes de E. NORTE DE GALICIA)

Plaza de la Constitución, 10 bajo (Soportales) - LUGO

Impreses de to as clases. Libros rayados y comerciales Obje os de e cr tor o

bres impres a para Jugados. Terjetes de visita becordateries Esquelas de defunción.

Casógeros para toda clase de combustibles. Detalles gratis: A. S. Maude, gran Via, I. Apartado 584. Madrid: menores de 10 años, se exhiba certificación de la partida de nacimiento, de Saiz de Carlos (STOMALIX) lis recetado por los médicos de las cinco partes des mundo porque toni-fica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, carando las molestias del

Motores "Crossley,,

para GAS POBRE

GASOLIMA

Son los PREFERIDOS en el mando entero.

ACEITES PESADOS

CSTOMAGO É INTESTINGS

el duor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, duatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

e esta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folietos á quien los pida.

NOTA.-El embarque de pasajeros y sus equipajes es por cuenta de Y tod. lo concerniente al ramo

CA FUND DA EN 1730



GRAN CHAMPAN DOMECO

EL SN RVA DE DE DN PO UN

LOS MEJORES PRODUCTOS DE LA CUSA

LA FRONTRA

Representante exclusivo en la provincia de Lugo: D. Esteban Sánchez Guisasola.—Plaza Mayor, 11, pral.